



## これからの進路を考える

先週末12月7日(土)が二十四節気の「大雪(たいせつ)」。秋田県でも雪の便りが届くようになり、本格的な冬到来となりました。新しい年の準備を始める「正月事始め」もこの時期からで、21日(土)には「冬至」を迎えます。

さて、今週から1、2年生の三者面談を行っています。昨年度、通信簿の所見欄等を廃止し、全てのご家庭を対象に実施させていただいております。この面談を通じて、普段の学校生活や家庭での様子などを共有し合い、生徒一人一人の課題を明らかにして、新年以降の更なる成長・向上につなげていきたいと考えています。

この時期の面談で話題になるのは、進路に関することです。進路指導＝高校入試ではありませんが、現在の3年生の動きを、下級生が近い将来に待ち構えていることとして注目し、「自分事として考える」のはよいことです。生徒自身が将来の夢や目標を叶えるために、「今の自分に出来ることは何か」を考える機会としてほしいと思います。なお、裏面に、10月の「入試説明会」(3年生対象)資料の冒頭部分を、複数回に分けて掲載しますので、ご家庭で話題にしてみてください。

## 3年生は今、どうしている？

上記で1、2年生の三者面談について触れましたが、最近の3年生の様子を紹介します。

『12月に入り(中略)、すでに私立高校の出願が始まっています。3年生にとって追い込みの季節になりました。休憩時間や放課後には、先生に質問したり、互いにわからない所を教え合ったりする姿が見られます。これが、あと3ヶ月くらい早かったら、もう少し心に余裕が生まれているのかもしれない。しかし、粘り強く最後まで頑張った人の勝ちです！(後略)』・・・学年通信23号より



放課後の図書館で勉強する3年生

今年度の3年生の、進路に向けた動きをまとめてみると、以下のようになります。

- 5/28(火) 確認テスト①(※以降、月に1回程度実施し、1、2年生の学習内容を含む)
- 7/5(金) 高校説明会  
(各高校の担当者が来校し、生活や学習での特徴等を直接聞く機会)
- 7/17(水) ～三者面談①(進路希望調査に基づいて)
- 7/25(木) ～各高校の体験入学に参加(6月中旬より、随時申し込み)
- 10/28(月) 入試説明会(生徒と保護者が一緒に参加)  
(9/13以降に公表された秋田県入試要項、及び私立高校の入試要項に基づいて)
- 11/11(月) ～三者面談②(進路希望調査に基づいて)

1、2年生には、未来の自分はどのようにしているのか想像するきっかけになればと思います。なお、来年度実施する「令和8年度入試」から、出願・志願先変更、申請・届出、入学検定料、受検票、選抜結果の以上5つがオンラインでの手続きに変わります。すでにお知らせを保護者に向けて配付していますので、詳細はそちらをご覧ください。

### <お知らせ>

学校報第30号でお知らせした桜の古木の剪定を、12月14日(土)午前に行う予定です。高所作業車やトラックの出入りがありますので、玄関周辺を通行する際はご注意ください。なお、荒天のため、延期する場合がありますので、ご了承ください。



### 【栄光の記録】

- 第29回中学校女子招待バレーボール象潟芭蕉大会  
第3位 大内・岩城・由利・鳥海中学校